

## Las listas de espera mejoran en Castilla y León aunque cuatro hospitales están por encima de los 100 días



Los hospitales de Salamanca (144), El Bierzo (138), León (117) y Burgos (109) son los que acumulan mayor demora media por una operación quirúrgica. Castilla y León cerró el segundo trimestre del 2024 con 30.038 pacientes pendientes de ser operados, que suponen 4.131 menos (-12%) que hace un año y 4.796 (-13,77%) menos que el trimestre anterior, con una demora media que ha bajado a cien días, tres menos que hace un año y 14 menos que entre enero y marzo pasados.

Así se desprende de los datos sobre las listas de espera de entre abril y junio publicadas este viernes por la Consejería de Sanidad, que ha analizado la evolución del plan de choque para rebajar las listas de espera puesto en marcha en marzo del 2022, cuando la demora media para ser operado estaba en 139 días y había 42.574 pacientes pendientes de ser operados, 12.536 más que a finales de junio de este 2024.

144 días de demora en Salamanca y 28 en Palencia

La demora es desigual en los 14 hospitales públicos de la comunidad al término del segundo trimestre del año, con 144 días de espera para ser operado en Salamanca y 138 en el Bierzo (León), y 28 en Palencia y 39 en el Clínico de Valladolid, de acuerdo a los datos publicados este viernes por la Consejería de Sanidad y recogidos por EFE.

Por encima de esos 100 días de demora media se sitúan también los hospitales de León, con 117, y Burgos, con 109.

En el de Ávila está en 55 días, en el de Segovia en 51, en el de Soria en 64, en el de Zamora en 67, con 80 en el Río Hortega de Valladolid, 81 en el Santos Reyes de Aranda de Duero (Burgos), y 81 en el Santiago Apóstol de Miranda de Ebro (Burgos), con 50 en el de Medina del Campo en Valladolid.

10.603 pacientes en Traumatología

Por especialidades, las que más pacientes suman en el segundo trimestre del año para una intervención son traumatología, con 10.603; cirugía general y digestivo, con 5.295; y oftalmología, con 4.404, lo que significa que tres especialidades acumulan alrededor del 70 % de los pacientes. Las que menos son cirugía cardiaca, con 122, y cirugía torácica, con 75 pacientes.

Por diagnósticos, los cuatro procesos con mayor número de pacientes en espera de intervención a 30 de junio de 2023 han sido los siguientes: cataratas (3.470 pacientes), artrosis de rodilla (1.974), hernia inguinal (1.559) y deformaciones adquiridas en manos y pies (1.051).

Bajan a 1.119 los pacientes en espera de más de un año

Al término de junio hay 1.119 pacientes que están en la lista de espera de más de un año, una tercera parte de los 3.512 que había al inicio del plan de choque en marzo del 2022, y 408 menos que en el mismo trimestre del año pasado.

En demora de entre medio y un año hay 4.525 pacientes, con 7.264 entre tres y seis meses, y 20.783 en el grupo de hasta tres meses.

La Consejería ha detallado que en el grupo de los que deben ser operados antes de un mes por su patología hay 935 pacientes, con una demora media de 11 días, y ningún paciente ha superado los 30 días.

Los que deben pasar antes de tres meses por quirófano son 5.049, con una demora media de 100 días, y el resto, los de hasta tres meses son 24.054 pacientes, con una demora media de 104 días.

La demora en consultas externas baja a 80 días

En cuanto a demoras para una consulta externa hospitalaria, el balance a final de junio de 2024 indica que la espera media estructural se ha situado en 80 días, frente a 87 días en el mismo periodo del año anterior.

El registro de listas de espera en los hospitales de Sacyl refleja un total de 174.344 consultas externas en espera estructural a junio de 2024, frente a las 193.151 en junio de 2023.

Se ha aumentado la actividad en las primeras consultas externas un 5 %.

Pruebas diagnósticas: bajan los TAC pendientes y suben las resonancias

Y en cuanto a las pruebas pendientes en técnicas diagnósticas el TAC suma 2.514 pruebas pendientes; la resonancia magnética, 4.857 pruebas; las ecografías, 7.412; y las mamografías pendientes son 491.

La espera media estructural de los pacientes pendientes de pruebas diagnósticas a 30 de junio queda de la siguiente manera: el TAC, 62 días de demora media; la resonancia magnética, 84; la ecografía, 98 días; y las mamografías, 63.

En el TAC se ha conseguido reducir en un 23 % el número de pacientes con respecto al trimestre anterior; en ecografías un 30 % y en mamografías el descenso en la lista de espera ha sido de un 39 %.

En la resonancia magnética ha aumentado un 20 %, debido al aumento de la demanda, y pese a que la actividad ha crecido en un 4,2 % en esta prueba diagnóstica.